

PENINGKATAN KUALITAS SDM WARGA DESA MELALUI PENGEMBANGAN WIRAUSAHA DAN MINAT BISNIS MASYARAKAT

Herfinda Prameswari¹, Alliya Tri Kusuma Dewi², Muhammad Welly³, Rafika Sari⁴,
Mgs. Prima Darma Putra⁵, Endah Dewi Purnamasari⁶

^{1,2,3,4,5,6}Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi, Universitas Indo Global Mandiri Palembang
email : herfinda06@gmail.com

Abstrak

Desa Lubuk Enau adalah salah satu desa/kelurahan di Kecamatan Lembak, Kabupaten Muara Enim, Provinsi Sumatera Selatan. Desa Lubuk Enau baru diresmikan menjadi desa yang berdiri sendiri pada tahun 2011 berdasarkan peraturan Bupati Muara Enim No 25. Sumber utama penghasilan masyarakat di Desa Lubuk Enau mayoritas berasal dari perkebunan sayuran. Masih belum banyak dijumpai usaha-usaha yang memanfaatkan potensi desanya. Salah satu penyebabnya dikarenakan kurang inisiatif dan kreativitas masyarakat setempat dalam pengembangan kewirausahaan. Berdasarkan data yang di dapatkan saat survey ke lapangan Desa Lubuk Enau memiliki jumlah pemuda cukup besar, oleh karena itu potensi kaum muda di desa Lubuk Enau dapat di optimalkan. Kegiatan pengabdian masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa KKN Tematik Fakultas Ekonomi Universitas Indo Global Mandiri melalui program kerja yang dilakukan Edukasi Seminar dan Pelatihan Design Kemasan bersama warga Desa Lubuk Enau. Tujuan yang di dapat adalah memberikan kesadaran akan pentingnya berbisnis dan pengetahuan mengenai kewirausahaan. Hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat mahasiswa KKN Tematik Fakultas Ekonomi Universitas Indo Global Mandiri adalah masyarakat lebih bisa memahami pengetahuan kewirausahaan dan menjadi lebih semangat untuk berbisnis serta mencoba untuk lebih kreatif dan inovatif dalam berbisnis.

Kata kunci: Kewirausahaan, Kreatif dan Inovatif, Pelatihan, Berbisnis

Abstract

Lubuk Enau Village is a village in Lembak District, Muara Enim Regency, South Sumatra Province. Lubuk Enau Village was only inaugurated as an independent village in 2011 based on Muara Enim Regent Regulation No 25. The main source of income for the people in Lubuk Enau Village comes from vegetable plantations. There are still not many businesses that take advantage of the village's potential. Local Community initiative and creativity in entrepreneurship development. Based on the data obtained during a field survey, Lubuk Enau Village has a fairly large number of youths, therefore the potensial of young people in Lubuk Enau Village can be optimized. Education Seminar and Packagin Design Training conducted with the residents of Lubuk Enau Village. The objective is to provide awareness of the importance of doing business and knowledge about entrepreneurship. The results of community service activities for KKN Tematik the Faculty of Economics, Indo Global Mandiri University, are that people can better understand entrepreneurial knowledge and become more enthusiasm for doing business and trying to be more creative and innovative in doing business.

Keywords: Entrepreneurship, Creative and Innovative, Training, Business

PENDAHULUAN

Kewirausahaan pada umumnya dapat diartikan sebagai membuat atau melakukan sesuatu yang baru kreatif dan inovatif yang dapat memberikan nilai lebih. Menurut Joko Untoro (2010) kewirausahaan adalah suatu keberanian untuk mengerjakan cara-cara agar dapat memenuhi kebutuhan hidup yang dilakukan oleh seseorang dengan cara menggunakan potensi dan keahlian yang dimiliki sehingga dapat menghasilkan hal yang bermanfaat bagi dirinya dan orang lain. Penataan ekonomi perdesaan perlu dilakukan dengan memanfaatkan sumber daya desa secara optimal dengan cara yang sesuai dengan kondisi dan kebutuhan masyarakat dalam mencapai kesejahteraan secara menyeluruh dan berkelanjutan. Potensi sumber daya desa selama ini tidak dimanfaatkan secara optimal. Solusi penting yang bisa mendorong pemikiran warga desa untuk meningkatkan ekonomi adalah mengembangkan kewirausahaan bagi masyarakat desa, sehingga masyarakat desa sadar atas pentingnya berwirausaha. Desa Lubuk Enau merupakan desa yang memiliki potensi hasil alam yang cukup yaitu karet dan kelapa sawit, selain itu kaya akan perkebunan sayur mayur dan yang paling

menonjol hasil dari perkebunan Desa Lubuk Enau adalah melon dan nanas . Namun hasil dari perkebunan ini hanya dijual import ke daerah lain terutama wilayah daerah Jawa dan Sumatera yang dimana di kirim dalam wujud mentah hanya bahan baku nya saja , tetapi tidak diolah lagi menjadi sebuah produk bahan yang dapat dijual lebih bagi warga Desa Lubuk Enau .

KKN Tematik adalah program kegiatan yang dilakukan oleh mahasiswa KKN Tematik yang diselenggarakan oleh kampus Universitas , dimana program ini diadakan sebagai pembelajaran mengenai pengabdian masyarakat di suatu desa sesuai dengan permasalahan kemasyarakatan . Dengan demikian adanya KKN Tematik ini adalah untuk memecahkan masalah tertentu sesuai dengan tema yang sudah ditentukan oleh kampus dan mencapai target yang telah ditentukan , sehingga dapat membantu meringankan beban masyarakat terhadap masalah yang ada di desa tersebut . Kondisi inilah mahasiswa KKN Tematik diharapkan oleh masyarakat desa agar dapat membantu memperdayakan masyarakat dengan potensi yang ada dan dapat membantu menyelesaikan masalah Berdasarkan Observasi di lapangan saat kegiatan KKN tematik pemerintah desa masih kurang memperdayakan pendapatan asli desa padahal desa Lubuk Enau adalah desa yang kaya sehingga memiliki potensi yang besar untuk menghasilkan desa yang bisa mensupport kesejahteraan desa dan daerah sekitarnya misalnya dalam hal penghasilan sayur dan nanas masyarakat masih menjualnya di sekitar kalangan dan ke distributor pasar yang datang untuk menarik hasil sayur dan di jual ke kota, dimana masyarakat yang berkerja sebagai petani bekerja mulai pagi hingga menjelang malam dan masyarakat yang masih sangat kurang dalam mengikuti kegiatan kewirausahaan.

Desa Lubuk Enau merupakan desa yang memiliki pontensi perkebunan, desa ini seharusnya memiliki sumber penghasilan yang besar di desa lubuk enau berikut gambar keadaan desa kebun melon dan nanas hasilnya yang menjadi mata pencarian masyarakat dan desa yang utama di desa lubuk enau. Dari hasil Survey ke Kebun Melon dan Nanas pertanian yang ada di desa lubuk enau memiliki peranan yang sangat penting dalam membangun ekonomi masyarakat\, karena pembangunan pertanian merupakan syarat untuk adanya kemajuan dalam tahap-tahap pembangunan, karena pertanian memiliki kaitan dengan berbagai aspek dalam perekonomian maka pembangunan pertanian merupakan penentu utama dalam pertumbuhan ekonomi pedesaan untuk meningkatkan ekonomi masyarakat di desa lubuk enau . Dalam pembahasan dapat di ambil sebuah informasi yang penting yaitu ketika ekonomi tidak stabil maka dibutuhkan manajemen yang baik dan juga dukungan dari pemerintah supaya mampu meningkatkan kualitas dan memaksimalkan produksi yang dilakukan oleh petani. Apabila ada manajemen yang baik antara manusia memungkinkan untuk memajukan penghasilan dari setiap kebun sehingga kemajuan dan kesejahteraan hidup para petani mampu meningkatkan lebih baik . Maka dari itu mahasiswa KKN Tematik Universitas Global Mandiri ingin membuat suatu produk dari penghasilan kebun nanas yaitu seperti asinan nanas karena asinana nanas sangat mudah dikelolaa atau dibuat oleh masyarakat, oleh karena itu mahasiswa KKN Tematik melakukan kegiatan pelatihan kewirausahaan untuk memajukan bisnis dikalangan masyarakat di Desa Lubuk Enau.

METODE

Mahasiswa KKN Tematik melakukan program kegiatan pengabdian masyarakat di Desa Lubuk Enau Kecamatan Lembak Kabupaten Muara Enim . Program Kegiatan KKN Tematik ini dilaksanakan pada tanggal 15 July dan 22 July . Kegiatan ini dilakukan bersama perangkat desa dan warga desa Lubuk Enau . Masyarakat Lubuk Enau menjadi target dalam pelatihan ini guna menyadarkan akan pentingnya wirausaha karena selama ini potensi dan kemampuan yang mereka miliki hanya digunakan untuk menjadi petani perkebunan , sehingga mahasiswa KKN Tematik ingin mengembangkan lebih luas lagi melalui potensi dan kemampuan warga desa Lubuk Enau . Metode yang digunakan mahasiswa KKN Tematik dalam melakukan program kegiatan yaitu menggunakan metode kuantitatif dengan teknik wawancara dan observasi survey lokasi . Menurut (Ekonomi et al., 2013) metode kuantitatif biasanya disebut sebagai metode penelitian yang berlandasan pada filsafat positivisme , yang digunakan untuk meneliti pada populasi dan sampel tertentu , teknik pengambilan sampel pada umumnya dilakukan secara random atau acak , pengumpulan data menggunakan instrumen penelitian , analisis data kuantitatif dengan tujuan untuk menguji hipotesis yang telah ditetapkan . Teknik Survei yaitu pengumpulan dan analisis data dari responden dengan menggunakan data pertanyaan atau kuisioner

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Program Kerja KKN Tematik Universitas Indo Global Mandiri , mahasiswa KKN Tematik melakukan pengabdian masyarakat di Desa Lubuk Enau Kecamatan Lembak Kabupaten Muara Enim dengan meminta izin kepada perangkat desa perihal program kerja yang dilakukan . Program kerja ini dilakukan sesuai dengan hasil survey yang telah di observasi oleh mahasiswa KKN Tematik di Desa Lubuk Enau . Adapun beberapa kegiatan yang dilakukan yaitu : Kegiatan Program Kerja “ Seminar Edukasi Pengembangan Minat Bisnis Kepada Masyarakat “ . Jiwa wirausaha ditandai dengan adanya komitmen pribadi untuk dapat mandiri, mencapai sesuatu yang diinginkan, menghindari ketergantungan pada orang lain, agar lebih produktif dan untuk memaksimalkan potensi diri. Dorongan untuk menumbuhkan jiwa wirausaha dapat berasal dari lingkungan pergaulan teman, famili, sahabat, karena mereka dapat berdiskusi tentang ide wirausaha, masalah yang dihadapi dan cara-cara mengatasinya. Sehingga mempunyai semangat, kemampuan dan pikiran untuk menaklukkan cara berfikir lamban dan malas. Menurut (Ahmad Sanusi,1994) kewirausahaan adalah Suatu nilai yang diwujudkan dalam perilaku yang dijadikan dasar sumber daya, tenaga penggerak , tujuan , siasat , kiat , proses dan hasil bisnis. Program ini dilakukan karena kurangnya pemikiran kreatif dan inovatif masyarakat Lubuk Enau dalam menggunakan potensi yang ada di Desa Lubuk Enau , kurangnya percaya diri dalam membangun bisnis atau usaha , dan terkendala dana yang cukup sehingga membuat warga desa Lubuk Enau hanya berpatokan sama hasil kebun tanpa adanya keberanian dalam membuat bisnis .



Gambar 1. Sosialisasi Kegiatan

Pada saat sosialisasi dilakukan , mahasiswa KKN Tematik menghimbau masyarakat untuk menyimak lebih dalam saat materi di jelaskan karena setelah presentasi dilakukan akan ada sesi tanya jawab seberapa paham masyarakat menyimak dari penjelasan mahasiswa KKN Tematik . Lalu hasil yang di dapatkan saat sosialisasi ini adalah masyarakat sangat ingin memiliki usaha bisnis tetapi terkendala dengan dana karena tidak ada pemasukan lain selain hasil berkebun . Dengan dilaksanakannya program ini mahasiswa KKN Tematik berharap masyarakat Lubuk Enau mulai sadar dan bangkit untuk bisa lebih mengandalkan potensi hasil alam Desa Lubuk Enau di olah menjadi sebuah produk yang dapat dijadikan sebuah ide bisnis dan usaha untuk Desa Lubuk Enau sendiri .

Kegiatan Program Kerja “ Pelatihan Membuat Asinan Nanas dan Kemasan (Packaging) ”. Kemasan atau packaging adalah bagian yang penting dari manajemen produk. karena pacaging atau kemasan akan sangat berpengaruh terhadap penjualan dan daya saing sebuah produk di pasaran yang diikuti oleh Dosen dan Maha Siswa Indo Global Mandiri Palembang. Pengabdian ini membenahi strategi penjualan yang masih dilakukan secara tradisional dan mengubahnya ke arah modernisasi produk dengan upaya Maha siswa dalam pembuatan logo produk, packaging produk, penyusunan foto studio produk, dan pembuatan social media marketing beserta strategi pengelolaan yang tepat dan terukur. sehingga dengan harapan akan tercapai kehidupan masyarakat yang lebih maju, berkembang, makmur,serta mnjadi salah satu upaya dalam pemlihan ekonomi nasional yaitu munculnya ekonomi yang kreatif .pelatihan ini juga bertujuan agar warga Desa Lubuk Enau membangkitkan Motivasi berwirausaha dan membantu pemuda menemukan ide-ide usaha dan merancang sebuah rencana Bisnis. Maha Siswa Indo Global Mandiri Melakukan pelatihan agar Warga Desa Lubuk Enau memanfaatkan hasil kebun seperti Nanas, yaitu yang dioleh menjadi Asinan Nanas dimana membuat Asinan Nanas sangat mudah didapatkan dan harga yang terjangkau. Dengan dilaksanakan pelatihan agar Warga Lubuk Enau mengembangkan minat dan motivasi untuk terjun ke dunia wirausaha,

mengembangkan pengetahuan dan keterampilan dalam mengembangkan tata kelola usaha, produksi, pemasaran produk,serta menumbuhkan jiwa yang tangguh, kompetitif, kreatif, serta inovatif.

SIMPULAN

hasil dari pengabdian terlihat masyarakat sangat ingin memiliki usaha bisnis tetapi terkendala dengan dana karena tidak ada pemasukan lain selain hasil berkebun. Dengan dilaksanakannya program ini mahasiswa KKN Tematik berharap masyarakat Lubuk Enau mulai sadar dan bangkit untuk bisa lebih mengandalkan potensi hasil alam Desa Lubuk Enau di olah menjadi sebuah produk yang dapat dijadikan sebuah ide bisnis dan usaha untuk Desa Lubuk Enau sendiri . Dengan dilaksanakan pelatihan agar Warga Lubuk Enau mengembangkan minat dan motivasi untuk terjun ke dunia wirausaha, mengembangkan pengetahuan dan keterampilan dalam mengembangkan tata kelola usaha, produksi, pemasaran produk,serta menumbuhkan jiwa yang tangguh, kompetitif, kreatif, serta inovatif.

SARAN

Untuk Pengabdian kedepanya dapat lebih inovatif dalam mencari permasalahan Masyarakat sekitar dan membantu memecahkannya.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada rector universitas indo global mandiri , kepala desa lubuk enau dan Masyarakat yang telah berpartisipasi dan memberi dukungan atas kegiatan ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Adoe, D., Pah, J., & Tobe, A. (2021). Kkn Tematik Desa Fatusene-Kecamatan Miomafo Timur Kabupaten Timur Tengah Utara . Selaparang Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan, 4(2), 64.Doi:10.31764/Jpmb.V4i2.394
- Chandra, R., Rusmianita, R., Nabila, S., Wadud, M., Sari, R., & Purnamasari, E . (2022). Pemberdayaan Dari Hasil Pertanian Sayuran Terhadap Peningkatan Ekonomi Masyarakat Di Desa Lubuk Enau . Selaparang: Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan, 6(3), 1447. Doi: 10.31764/Jpmb.V6i3.10652
- Sari, R., Romli, H., Wadud, M., & Hildayanti, S. (2022). Peningkatan Pengetahuan Dan Keterampilan Tentang Pengelolaan Dan Pelaporan Dana Desa Di Desa Lubuk Enaukecamatan Lembak.Jurnal Surya Masyarakat, 5(1), 124. Doi:10.26714/Jsm.5.1.2022.124-130
- Hilman, I. (2018). Penetapan Desa Wirausaha Dan Strategi Pengembangannya . Jimfe (Jurnal Ilmiah Manajemen Fakultas Ekonomi), 3(2), 28-36. Doi: 10.34203/Jimfe.V3i2.644
- Kurnia, M., Jaya, I., Jalil, A., Arya, N., & Amin, S. (2020). Kkn Tematik Pemberdayaan Masyarakat Melalui Penerapan Teknologi Untuk Peningkatan Taraf Hidup Masyarakat Di Kecamatan Pulau Sembilan Kabupaten Sinjai. Jurnal Pengabdian Masyarakat Hasanuddin, 1-9. Retrieved From [Https://Journal.Unhas.Ac.Id/Index.Php/Jpmh/Article/View/9579](https://Journal.Unhas.Ac.Id/Index.Php/Jpmh/Article/View/9579)
- Safitri, E., Hotimah, H., Widyawati, G., Maharani, A., Wadud, M., Sari, R., & Purnamasari, E. (2022). Pengembangan Potensi Desa Dalam Upaya Meningkatkan Penghasilan Petani Karet Desa Lubuk Enau Kabupaten Muara Enim. Gervasi: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat, 6(3), 783-799. Retrieved From<https://Journal.Ikipgriptk.Ac.Id/Index.Php/Gervasi/Article/View/4261>
- Yogaswara, D., Ramdani, H., Chaerunisa, A., Putra, A., Faujiah, A., & Ramadhana, A. Et Al. (2023). Peranan Kkn Tematik Sebagai Potensi Untuk Memulihkan Ekonomi Di Desa Sindangmekar. Jurnal Pkm Miftek, 3(2), 103-114. Doi: 10.33364/Miftek/V.3-2.1316